
 
 
 
Protokoll der SAG-PräsidentInnen-Konferenz vom 7.11.2015 
 
Aarau, 14h00 – 16h00 
 
Begrüssung •  
 
Karl Georg Scheuter begrüsst die Anwesenden. 
 
Genehmigung des Protokolls der PK 2014  
Das Protokoll der letzten PK wird ohne Gegenstimme oder Kommentare genehmigt. 
 
Vorschläge zur Ergänzung des SAG Vorstandes 
Die Situation wird kritisch: Praktisch der gesamte Vorstand der SAG tritt auf die nächste DV zurück, 
einzig Hans Roth macht weiter. Es ergeht erneut der dringende Aufruf an die Sektionen, nach 
Kandidatinnen und Kandidaten Ausschau zu halten. 
 
Tagungsort der DV2017 
Leider hat sich noch keine Sektion (oder mehrere Sektionen zusammen) gefunden, die die DV 2017 
organisiert. Auch hier appelliert der Vorstand einmal mehr an die Sektionen. 
 
Zukunft SAG 
Vor diesem Hintergrund hat der Vorstand Szenarien für die Zukunft der SAG entworfen. 

a) so weiter wie bisher 
b) SAG light 
c) Auflösung der SAG 

 
a) Dieses Szenario ist nicht durchführbar, es mangelt an Interesse und Leuten. 
 
b) Die SAG lagert einige Aufgaben aus und stellt andere ganz ein. Namentlich wird 
- Der ORION nebst Sternkarten, Themenhefte etc. in einen selbstständige ORION Medien GmbH 
ausgelagert 
- Die Jugendförderung wird an die Astronomische Jugendgruppe Bern AJB übergeben. 
- Die Fachgruppen funktionieren gut und brauchen eigentlich keinen Unterstützung durch einen SAG. 
- Der Austausch zwischen den Sektionen organisieren diese selber. 
Dafür bräuchte es immer noch einen Rumpfvorstand von mind. 3 Personen. 
 
 
c) Die Auflösung wird lediglich von einer Minderheit der Anwesenden als Möglichkeit ins Auge gefasst. 
 
Siehe für weitere Details die Präsentation von Karl Georg Scheuter. 
 
Diskussion 
 
Die finanzielle Situation der SAG ermöglicht Szenario b): Der Orion würde mit einem Betriebskapital 
von ca. 70000.- starten, die Jugendarbeit mit ca. 20000.- Es bliebe dann immer noch ein 
Restvermögen von ca. 100000.- 
 
Die Orion Medien GmbH würde auf drei Funktionen aufbauen: Redaktion, Geschäftsleitung und 
Marketing. Hierfür müssten geeignete Personen gefunden werden, idealerweise mit astronomischem 
Hintergrund. 
 
Jugendarbeit 
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Bei einer Auslagerung an die AJB: Wo bleibt da die Aussicht/Verantwortlichkeit? AJB äussert zudem 
Bedenken, dass ihr mehr lokal orientierte Geldgeber wegfallen könnten. 
 
Die Fachgruppen sprechen sich für ihre Zugehörigkeit zu einer nationalen Dachorganisation aus. Dies 
verleiht ihnen mehr Gewischt im In- und Ausland. 
 
Siehe auch das Flipchart für weitere Ideen 
 
Die Diskussion endet mit dem (nicht explizit) erteilten Auftrag an den Vorstand, Szenario b) zu 
vertiefen, insbesondere die Modalitäten und Personen rund um die zu gründende Orion Meiden GmbH. 
 
 
Themenhefte der SAG 
Thomas Baer stellt die neukonzipierten Themenheft der SAG vor. Diese sollen als Reihe erscheinen 
und richten sich vor allem an Schüler und Lehrer. Die Hefte „Sonne“, „Mond“, „Planeten“ und 
„Sternenhimmel“ sind in Vorbereitung und sollen für die Magistra 2016 (pädagogische Messe) 
vorliegen. 
 
Für das Protokoll 
Lorenz Schwarz 


